

Studierendenrat der Ernst- Abbe-Hochschule Jena



Protokoll der Sitzung vom 12.04.2018

Eröffnung:

Die öffentliche Sitzung des Studierendenrats wurde vom Vorstand am 12.04.2018 um 18:17 Uhr in Raum 05.00.04 eröffnet.

Anwesende Mitglieder:

Alexandra Plaschke, Anne-Christin Meyer, Sabrina Brüggemann, Katrin Gräfe, Kristina Worch, Inga Glökler, Benedikt Waibel, Kevin Marco Erler (ab 19:29 Uhr), Martin Schmidt (ab 20:09)

Entschuldigte Mitglieder:

Jesse Berthold, Elisabeth Zimmermann, Bianca Jasmin Sprätz, Nina Fränkel

Mitglieder mit Ruhenden Mandaten:

Tobias Mühlfeld, Anika Schmalfeld, Leo Op de Hipt

Gäste:

Daniel Heinemann, Carsten Hölbing, Johanna Hellfeld, Arnesto Arnesto

Sitzungsleitung: Inga Glökler
Protokollant: Benedikt Waibel
Sitzungsbeginn: 18:17 Uhr
Sitzungsende: 20:35 Uhr



Tagesordnung

Einladung zur öffentlichen Sitzung des Studierendenrats der Ernst-Abbe-Hochschule Jena, Carl-Zeiss-Promenade 2, beschlossen durch den Vorstand.

Datum: 12.04.2018
Uhrzeit: 18.00 Uhr
Raum: 05.00.04

Die Sitzung wurde einberufen vom StuRa-Vorstand.

Teilnehmer/innen: siehe Teilnehmer/innenliste

Für die Sitzung des Studierendenrats steht die folgende Tagesordnung.

- TOP 0** Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
- TOP 1** Änderung und Bestätigung der TO
- TOP 2** Bestätigung der Protokolle
 - a. 31.01.2018 b. 07.02.2018
 - c. Umlauf-Abstimmung d. 06.03.2018
- TOP 3** Wahl Kassenverantwortung
- TOP 4** Jahresabschluss 2017 (Beschluss)
- TOP 5** Hochschulinformationstag
- TOP 6** Indonesische Kulturveranstaltung (evtl. Beschluss)
- TOP 7** Information zu Semesterticketverhandlungen mit der DB
- TOP 8** Unterstützungsbekundung Emil5-Projekt/Schmiede (evtl. Beschluss)
- TOP 9** Büroumgestaltung
- TOP 10** Vorstandsbericht
- TOP 11** Referatsberichte / AG Berichte
- TOP 12** Berichte
- TOP 13** Sonstiges
- TOP 14** Termin der nächsten Sitzung

TOP 0 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird mit 7 anwesenden ordentlichen Mitgliedern nicht festgestellt.

TOP 1 Änderung und Bestätigung der TO

Die TO kann aufgrund zu geringen Mitgliederanzahl nicht verändert werden und bleibt wie folgt:

TOP 0	Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
TOP 1	Änderung und Bestätigung der TO	3
TOP 2	Bestätigung der Protokolle	5
	a. 31.01.2018 (öffentlicher und nichtöffentlicher Teil)	5
	b. 07.02.2018	6
	c. Umlaufabstimmung	6
	d. 06.03.2018 (öffentlicher und nichtöffentlicher Teil)	6
TOP 3	Wahl Kassenverantwortung.....	6
TOP 4	Jahresabschluss 2017 (Beschluss).....	6
TOP 5	Hochschulinformationstag.....	3
TOP 6	Indonesische Kulturveranstaltung (evtl. Beschluss).....	4
TOP 7	Information zu Semesterticketverhandlungen mit der DB	4
TOP 8	Unterstützungsbekundung Emil5-Projekt/Schmiede (evtl. Beschluss)	7
TOP 9	Büroumgestaltung	Fehler! Textmarke nicht definiert.
TOP 10	Vorstandsbericht	8
TOP 11	Referatsberichte / AG Berichte	Fehler! Textmarke nicht definiert.
TOP 12	Berichte	Fehler! Textmarke nicht definiert.
TOP 13	Sonstiges.....	9
TOP 14	Termin der nächsten Sitzung	9

Da zu Beginn der Sitzung noch keine Beschlussfähigkeit erreicht werden konnte, wurden TOP 2, 3 und 4 zunächst ausgelassen und direkt mit TOP 5 begonnen

TOP 5 Hochschulinformationstag

Kristina Worch berichtet vom Hochschulinformationstag (HIT). Sie erklärt, dass der StuRa einen Tisch und zwei Aufsteller zur Verfügung hat. Des Weiteren gibt Kristina Worch an, dass Sie bereits Poster

herausgesucht hat. Der Stand dient dazu, Studieninteressierten die Möglichkeit zu geben, Fragen über die Gremientätigkeit und im Allgemeinen über die Hochschule zu stellen. Der Stand wird von Inga Glökler, Leo Op de Hipt und Kristina Worch betreut. Kristina Worch weist darauf hin, dass bei vorhandener zeitlicher Kapazität gerne auch mehr Leute am Stand mitmachen können.

TOP 6 Indonesische Kulturveranstaltung

Arnesto Arnesto stellt sein Programm vor. Es geht dabei um eine Kulturveranstaltung die die Indonesische Kultur zum Gegenstand hat. Er berichtet dabei von der Zusammenarbeit mit der Indonesischen Universität, die das Ziel hat, durch die Veranstaltungen Aufmerksamkeit auf Ihre Arbeit zu lenken. Es ist im Anschluss an die Kulturveranstaltung eine Spendengala geplant. Das Projekt der Universität besteht dabei im Wesentlichen aus dem Bau von Solarzellen, die zur Stromversorgung für eine Schildkröten-Rettungsstation gedacht sind. Arnesto Arnesto berichtet des Weiteren davon, dass er eigentlich geplant hatte Geld vom StuRa für die Kulturveranstaltung zu erfragen, jedoch unerwartete viele Zuschüsse vom Internationalen Büro kamen. Die Kosten belaufen sich auf 1075,98 €. Durch andere Spenden und Zuschüsse liegen bereits 1678 € vor (ohne die Zuschüsse vom Internationalen Büro). Arnesto Arnesto benötigt somit keine Gelder vom StuRa. Was er jedoch benötigt ist ein Moderator für die Kulturveranstaltung, da sein eigentlicher Moderator durch Krankheit ausfällt. Die Veranstaltung findet am 21.04.2018 statt.

Von den anwesenden Mitgliedern gibt es keine Interessenten für diesen Posten. Daniel Heinemann schlägt vor in den FSRen nach Leuten für den Job zu fragen. Inga Glökler sagt, dass Sie die nicht anwesenden StuRa Mitglieder nach ihrem Interesse befragen wird. Arnesto Arnesto erwähnt daraufhin, dass er auch eine entsprechende Schulung durch sein Team für den Freiwilligen anbieten würde.

TOP 7 Informationen zu den Semesterticketverhandlungen mit der DB

Inga Glökler berichtet, dass am 14.03.2018 die diesjährige erste Verhandlung für das Semesterticket stattfand. Am 04.04.2018 fand die zweite Verhandlung statt. Bei der zweiten Verhandlung befand sich jedoch kein StuRa Mitglied mit auf der Verhandlung. Inga Glökler berichtet, dass der Preis sich im schlimmsten Fall so sehr erhöht, dass der StuRa FSU überlegt komplett aus dem Semesterticket auszuweichen. Betroffen ist dabei der Teil der Semestertickets mit dem Zug und Bahnverbindungen außerhalb von Jena wahrgenommen werden. Pendler die außerhalb von Jena wohnen hätten damit die schlimmste Karte gezogen.

Es handelt sich bei der Preiserhöhung um einen Betrag von 16 €. Da das Bahnticket jedoch seit vier Jahren nicht mehr erhöht worden ist, ist die Preissteigerung durchaus nachvollziehbar. Inga Glökler berichtet des Weiteren davon, dass am 15.04.2018 die Bahn eine Kündigung vorlegen will. Wenn die Kündigung nicht umgangen werden kann, wird das Semesterticket zum 30.09.2018 auslaufen. Es wird nun darauf gewartet, was für ein Kündigungsschreiben die Bahn vorlegen wird.

Daniel Heinemann merkt an, dass zu lange mit einer Abstimmung zu Preiserhöhung gewartet wurde und die Bahn daher kein Problem damit habe das Semesterticket zu deaktivieren. Die Studierendenschaft sollte sich überlegen ob Sie sich den Forderungen der Bahn nicht annähert. Das Problem ist jedoch, dass bei einer Preiserhöhung die die Preissteigerung der Urabstimmung übersteigt, das Angebot abgelehnt werden muss. Einen Weg das zu umgehen, ist es, eine neue Urabstimmung zu erheben. Diese Abstimmung müsste noch im Juni stattfinden und positiv ausfallen.

Inga Glökler erwähnt, dass die Preiserhöhung prinzipiell tragbar ist. Sie sagt, dass eine Fahrt nach Erfurt schon so viel kosten würde wie die Erhöhung des ganzen Tickets kosten würde. Prinzipiell muss auf das Kündigungsangebot der Bahn gewartet werden.

Katrin Gräfe sagt, dass die FSU fast alle ihre Studenten verliert, wenn das Ticket wegfällt. Daniel Heinemann setzt dem entgegen, dass viele Studenten alles von Zuhause aus machen können, da es keine Anwesenheitspflicht bei Vorlesungen gibt.

Katrin Gräfe verlässt um 19:08 Uhr den Sitzungsraum (Beschlussfähigkeit mit 6 Mitgliedern)

Inga Glökler sagt, dass es ungewiss ist ob die Bahn noch beim Ticket mitmacht oder nicht. Die Bahn nimmt durch das Ticket 2.000.000 € ein, was für diese nicht viel ist. Es wird außerdem angemerkt, dass sobald das Ticket einmal weg ist, es definitiv wegbleibt.

Katrin Gräfe betritt den Sitzungsraum um 19:12 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 7 Mitgliedern)

Kevin Marco Erler betritt den Sitzungsraum um 19:29 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 8 Mitgliedern)

Inga Glökler fragt die anwesenden Mitglieder des StuRa ob das Angebot der Bahn angenommen werden soll. Es folgt allgemeine Zustimmung.

Da der StuRa durch das Hinzukommen von Kevin Marco Erler um 19:29 nun beschlussfähig ist, wurden die zuvor nicht lösbaren TOPs der Reihe nach abgearbeitet.

TOP 2 Bestätigung der Protokolle

a. 31.01.2018 (öffentlicher und nichtöffentlicher Teil)

Beschlusstext: „Der Studierendenrat der Ernst-Abbe-Hochschule Jena beschließt den öffentlichen sowie nicht öffentlichen Teil des Protokolls vom 31.01.2018 in der vorliegenden Fassung mit redaktionellen Änderungen zu bestätigen.“

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8

Nein: 0

Enthaltung: 0

Damit wurden der öffentliche sowie nicht öffentliche Teil des Protokolls vom 31.01.2018 in der vorliegenden Fassung mit redaktionellen Änderungen bestätigt.

b. 07.02.2018

Da das Protokoll vom 07.02.2018 dem Gremium nicht vorlag, wurde über dies nicht abgestimmt.

c. Umlaufabstimmung

Da das Protokoll der Umlaufabstimmung dem Gremium nicht vorlag, wurde über dieses nicht abgestimmt.

d. 06.03.2018 (öffentlicher und nichtöffentlicher Teil)

Beschlusstext: „Der Studierendenrat der Ernst-Abbe-Hochschule Jena beschließt den öffentlichen sowie nicht öffentlichen Teil des Protokolls vom 06.03.2018 in der vorliegenden Fassung mit redaktionellen Änderungen zu bestätigen.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0

Damit wurden der öffentliche sowie nicht öffentliche Teil des Protokolls vom 06.03.2018 in der vorliegenden Fassung mit redaktionellen Änderungen bestätigt.

TOP 3 Wahl Kassenverantwortung

Da sich kein Mitglied zur Wahl der Kassenverantwortung aufstellen ließ, fand keine Wahl statt.

TOP 4 Jahresabschluss 2017 (Beschluss)

Kristina Worch erklärt, dass der Jahresabschluss bis Montag den 16.04.2018 dem Kanzler vorgelegt werden muss. Der Jahresabschluss ging dem Gremium vorab zu.

Beschlusstext: „Der Studierendenrat der Ernst-Abbe-Hochschule Jena beschließt den vorliegenden Jahresabschluss 2017 zu bestätigen.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0

Damit wurde der Jahresabschluss 2017 in der vorliegenden Form bestätigt und angenommen.

Da die TOPs die eine Beschlussfähigkeit des Gremiums voraussetzen nun abgearbeitet wurden, konnte mit TOP 8 fortgefahren werden.

TOP 8 Unterstützungsbekundung Emil5-Projekt/Schmiede (evtl. Beschluss)

Es wird mit der Besprechung zum Emil5 Projekt fortgefahren. Daniel Heinemann erklärt, dass es bei der Vorstellung nicht nur deutliche Mängel in der Liquiditätsplanung gibt, sondern auch keine Ansprechpartner im Schreiben zum Projekt mitgeliefert wurden. Die Antragssteller des Projekts sind dabei nicht anwesend. Prinzipiell wird von diesen erwartet, dass der StuRa seine Unterstützung zum Projekt bekundet. Es würden monatlich 500 € für Finanzanträge anfallen. Zumindest ist dies von den Zuständigen des Emil5-Projekts gefordert.

Inga Glökler erklärt, dass Sie mindestens die Gründungsmitglieder zur Kontaktaufnahme kennen möchte.

Carsten Hölbing gibt zu bedenken, dass die Liquiditätsplanung nicht schlüssig ist und er daher dazu Rät die Unterstützbarkeit des Projektes zu überdenken.

Anne-Christin Meyer bezweifelt, dass die Schmiede ein sinnvolles Konzept ist. Kevin Marco Erler erwidert darauf, dass es dennoch für Studenten ist und er die Idee unterstützenswert findet. Carsten Hölbing sagt, dass die heutige Sitzung die letzte Chance gewesen sei mit Unklarheiten aufzuräumen, da jedoch die Antragssteller sich weder persönlich noch schriftlich zu angefragten Punkten erklärt haben, sei von der Unterstützung abzuraten. Sabrina Brüggemann sagt, dass die FSU dem Projekt zugestimmt hat ohne die Satzung gelesen zu haben.

Katrin Gräfe und Kevin Marco Erler verlassen die Sitzung um 20:01 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 7 Mitgliedern)
Arnesto Arnesto und Johanna Hellfeld verlassen die Sitzung um 20:03 Uhr

Meinungsbild: „Wer ist dafür die Forderung und Nachfragen an das Emil5 Projekt zu stellen, um dann nochmal darüber zu beraten.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 0 Nein: 5

TOP 9 Büroomgestaltung

Inga Glökler sagt das bisher nichts zum Thema Büroomgestaltung passiert ist. Es wird besprochen an welchem Wochenende jemand Zeit hätte, sich der Büroomgestaltung zu widmen.

Martin Schmidt betritt um 20:09 Uhr den Sitzungsraum (Beschlussfähigkeit mit 8 Mitgliedern)

Die Büroumgestaltung wird auf den 22.04.2018 festgelegt. In der nächsten Sitzung soll über genaueres gesprochen werden, so z.B. Gelder, Regale etc.

TOP 10 **Vorstandsbericht**

Kristina Worch berichtet, dass es eine Umfrage zur allgemeinen Zufriedenheit an der EAH-Jena gibt. Die Umfrage geht am Wochenende online. Es gibt sogar einen QR-Code zur Umfrage. Kristina Worch bittet das Campusradio für die Umfrage Werbung zu machen.

Kristina Worch berichtet außerdem von den Bewerbungsgesprächen. Bisher gab es 3 Gespräch, ein weiteres wird am Montag folgen. Auf der kommenden Sitzung wird dem Gremium vom Bewerbungsprozess berichtet.

Inga Glökler sagt, dass am nächsten Mittwoch dem 18.04.2018 die Klausurtagung des Senats stattfindet.

TOP 11 **Referatsbericht / AG Berichte**

*Alexandra Plaschke verlässt den Sitzungsraum um 20:22 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 5 Mitgliedern)
Alexandra Plaschke betritt den Sitzungsraum um 20:24 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 6 Mitgliedern)*

Anne-Christin Meyer berichtet, dass die Studierendenbeiratssitzung am 16.04.2018 stattfindet.

Martin Schmidt verlässt die Sitzung um 20:27 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 5 Mitgliedern)

Sabrina Brüggemann erklärt, dass die Gremienwahlen am 20.06.2018 stattfinden.

TOP 12 **Berichte**

Daniel Heinemann berichtet, dass die Baustelle vor Haus 5 der Erneuerung der Fassade dient und im gleichen Zug die Raucherinsel realisiert wird. Dazu wird eine neue Fläche geschaffen in dem Boden zugestrichelt wird. Das Projekt soll schon seit 2007 umgesetzt werden.

Carsten Hölbing berichtet, dass die FSU vorhat eine Online Wahl zu veranstalten. Er merkt an, dass dies eine Neuerung wäre die technisch unfundiert ist. Es gab Zustimmung von Leuten, die sich damit zwar technisch nicht auskennen, dem Online Wahlverfahren jedoch zustimmten. Es steht jedoch noch nicht ganz fest, ob die Wahl komplett online stattfinden wird. Der StuRa der FSU muss dem erst komplett zustimmen.

TOP 13 Sonstiges

Daniel Heinemann sagt, dass der StuRa neue Mitglieder für das Referat Koordination studentischer Gremien suchen soll, da er evtl. bald weg ist.

TOP 14 Termin der nächsten Sitzung

Der nächste Sitzungstermin wird am 18. oder 19.04.2018 stattfinden.

Die Sitzung wurde um 20:35 Uhr geschlossen.

Ort, Datum

Unterschrift Protokollant
(Benedikt Waibel)

Ort, Datum

Unterschrift Vorstand
(Kristina Worch)